

Protokoll der Pfarrausschuss-Sitzung von St. Cornelius und Zum Göttlichen Erlöser
am Dienstag, 12. März 2024 im Pfarrheim von St. Cornelius
Beginn: 19:00 Uhr, Ende: 20:11 Uhr

Anwesende: Horst Demerath, Frank Didden, Markus Kassel, Carolin Stecher, Monika Vog,
Ursula Weller
Entschuldigt: Sebastian Brings, Yannik Gran, Alexandra Hein, Philipp Müller

(1) Begrüßung und Einführung

Die Sitzung wird von Carolin Stecher geleitet.

Auf Anregung von Frank Didden wird ein Vaterunser zum Gedenken an die am 31.12.23
verstorbene Marianne Juhasz, die lange Zeit dem PA angehörte, gebetet.

(2) Bestimmung einer Person, die Protokoll führt

Als Protokollführerin wird Ursula Weller bestimmt.

(3) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.12.2023

Das Protokoll wird ohne Änderungswünsche einstimmig gebilligt.

(4) Kurzer Rückblick

a. Früh- bzw. Spätschichten in der Adventszeit

Alles ist gut gelaufen, keine weiteren Anmerkungen

b. Adventssingen auf der Pfarrwiese von St. Cornelius am 17.12.2023

Auch hier ist alles gut gelaufen. Über das finanzielle Ergebnis der Pfadfinder ist nichts
bekannt.

c. Neujahrsempfang am 7.1.2024

Der Neujahrsempfang im StAdel7 war gut besucht. Der Rückblick war gelungen, könnte
evtl. zur Abwechslung mal nach Themen sortiert werden, statt chronologisch

d. „Kreppcher luure“ am 14.1.2024

Auch hier waren viele Besucher, Tee und Plätzchen in St. Cornelius kamen gut an. Im
nächsten Jahr wird die kfd bei Bedarf wieder die Organisation in St. Cornelius überneh-
men, dann zusätzlich einen Hinweis-Aufsteller vor der Kirche platzieren. Der Unterbau
der Krippe sollte nach Möglichkeit verkleinert werden. Für die Küster ist der Termin un-
günstig.

e. Karneval in den Gemeinden

Die vier Sitzungstermine der kfd im Cornelius-Pfarrheim sind gut angenommen worden,
auch wenn der Reinerlös gegenüber den Vorjahren geschrumpft ist. In Erlöser gab es
am 16.1. als Kooperation von Caritas-Dienstagstreff und Seniorennetzwerk die
„Kleinste Karnevalssitzung der Welt“ im Erlöserpfarrheim.

f. Früh- bzw. Spätschichten in Rath/Heumar in der Fastenzeit 2024

Alles ist gut gelaufen. Bei den Spätschichten wurde mehrfach der Wunsch geäußert,
bereits um 20 Uhr anzufangen.

g. Sonstiges

Keine Wortmeldungen

(5) Bericht aus dem Pfarrgemeinderat

- Am Sonntag, 26.05.2024 findet in Neubrück an der Trinitatiskirche eine ökumenische
Feier „25 Jahre Partnerschaftsurkunde“ statt.
- Neue Baumaßnahmen werden nur noch sehr eingeschränkt vom Bistum mitfinanziert.

- Am Sonntag, 25.08.2024 findet eine Sternwallfahrt zur Pieta in Kalk statt. Geplant ist eine Fahrrad- und eine Fußgruppe von Cornelius über Erlöser, Adelheid und Engelkirche bis nach St. Marien. Der Gottesdienst mit Weihbischof Steinhäuser beginnt um 15:00 Uhr (Ankunft bitte bis 14:45 Uhr) und dient auch als Eröffnung seiner Visitation. Die Namenstaupe der NPE „Schäl Sick Mitte“ soll ebenfalls bei dieser Gelegenheit erfolgen. Die Messe in Sankt Marien soll über YouTube gestreamt werden.
- Am Samstag, 2.11.2024, findet eine Nacht der offenen Kirchen in unserer neuen Pastoralen Einheit statt. Die evangelischen Gemeinden sollen auch angesprochen werden. Themen sollen sein: „Kirchenmusik“ in Adelheid, „Kirchenraum“ in Erlöser und „Stille“ in Engeln. In Cornelius soll diesmal nichts stattfinden.

(6) Berichte aus den Kirchenvorständen

Zum Göttlichen Erlöser

- Die Turmsanierung ist abgeschlossen.
- Die Bausubstanz der Kirche (50er Jahre!) ist nicht sonderlich gut.

St. Cornelius

- Die Hütte muss aufgeräumt und neu organisiert werden, eine große Sackkarre wird angeschafft.
- Im Pfarrgarten wird der Nadelbaum beschnitten und eine neue LED-Lichterkette darin aufgehängt. Die Elektroanschlusssäule wird erneuert.

(7) Neues von der kfd

Am 1.3. fand der Weltgebetstag mit mehr als 60 TeilnehmerInnen in der Erlöserkirche statt, erstmalig ökumenisch vorbereitet. Anschließend kamen ca. 50 Besucher noch mit ins Pfarrheim, wo Fladenbrot, Humus und Couscoussalat angeboten wurden.

(8) Neues von den Messdienern

- Teilnahme am Brücker Karnevalszug, zusammen mit den Neubrücker Pfadfindern.
- Demnächst beginnt die Ausbildung der neuen Messdiener
- Die Messdienerleiter waren auf einem Spaßwochenende in Belgien.

(9) Neues von den Pfadfindern

Am 16. März werden Altkleider gesammelt

(10) Feier der Osternacht am 30.03.2024 mit anschließender Agape

- Beginn diesmal um 20 Uhr
- Die Pfadfinder kümmern sich um das Feuer
- Beschallung am Feuer und Ausgabe der Kerzen wie letztes Jahr
- Aufbau für die Agape übernehmen Frank Didden und Ulla Weller (ab 13 Uhr), Herr Demerath besorgt Rot- und Weißwein, Traubensaft und Wasser, Frank Didden das Brot
- Eier werden zentral vom Neubrücker Büro besorgt.

(11) 70jähriges Weihejubiläum der Kirche Zum Göttlichen Erlöser am 28.03.1954

Am 28.4. wird das Weihejubiläum im Rahmen des Kirchencafés gefeiert. Eventuell soll um 13 Uhr eine Kirchenführung stattfinden (U.W. klärt das ab).

(12) Sauberkeit des Pfarrsaals St. Cornelius

Frank Didden gibt an den KV Cornelius weiter, dass an einigen Stühlen die Stuhlbein-Schutzkappen fehlen und die Sauberkeit zu wünschen lässt.

(13) Ferien zu Hause in den Sommerferien

Wenn ausreichend Betreuer gefunden werden (Anmeldung noch möglich!), können 130 Kinder in der 1. Ferienwoche teilnehmen.

(14) Sonstiges

Keine Wortmeldungen

Nächster Sitzungstermin ist Dienstag, 14. Mai 2024 um 19 Uhr im Pfarrheim von St. Cornelius.